

ピースクラブ通信

No.85

発行 所在地 連絡先

〒556-0014 大阪市浪速区大国二丁目十一番一号

TEL 06-66647120 077
FAX 06-66647120 087

EMAIL peaceclub@m01.p-c.ne.jp
http://w01.p-c.ne.jp/peaceclub/

社会福祉法人 ピースクラブ

思い出ごはん

魚団

神藤 尋子

今回は
ピースクラブ階
喫茶 きじむなあ
の紹介です。

店内でポップのパンやクッキ
ー、無農薬コーヒー豆、紅茶、
お茶、利用者さん達が織った
かわいいさおりの小物も販売
しています。

知る人ぞ知る、知らん人は
全然知らん穴場喫茶店
なんととっても安い！
そして品質が良い！

そうそう！金曜日の夜は一般
のお客様歓迎の居酒屋タイ
ムもやっております。
盛りだくさんの
喫茶きじむなあ

モーニングはトーストサ
ラダ 果物ゆで卵 無農薬コ
ーヒー付きの…400円

知る人は是非知らん人に教え
てあげて！

日替わりランチは3種のお
かずと味噌汁ごはん 栄養ボ
リューム満点で…700円

海はすぐ近くで波音が聞こ
える程でした。

なんとごはんはおかわり自
由なのです。
そしてオススメは、こだわりの
材料で毎日焼きたての天
然酵母ポップのパン＋コーヒ
ーのセットが…400円

お母さんたちが「網が引けた
ぞー！」と町中に触れ回り、
皆で浜に駆けつけ、総出で網
を曳くのです。

こちらは一日中食べれるお
得なメニュー



魚は直接魚屋さんに行き
…こんな日は魚団に決まって

なんやかんや色々あって長
橋ピースのご近所に引越す
こととなりました。

劇的！お引越し ビフォーアフター

姫野 隼人

決めた物件は内見のときから
壁がカビカビ、床がどろどろ

今となればあの時の魚団がも
う一度食べたいと思うので
す。

の風呂なし木造物件。
家賃の安さと広さ、立地の良
さと新品の未使用のエアコン
が決め手となりました。
大家さんがカビ壁を板張りに
換えてくれたのは良いもの
の、入居の時も相変わらず
お部屋はドロドロに汚れてい
たのでした。完全に足の裏真
つ黒くなるすけてございます。
どうみても「俺ん家、おっぱ
けやうしき！」です。
土用の暑さの中下着一枚で床
に壁に強力洗剤をブツかけ
てはタワシでこすり、雑巾で拭
いては真っ黒になったバケツ
の水を交換すること数十回。
ついに歩いても足の裏が黒く
ならなくなったのでワックスを
かけました。

木目を生かしたシンプルでボ
タニカルな空間に仕上がりま
した。

そこに趣味の狸の置物がっ
ぎつき配置。なんとということ
でしょう、まさに狸御殿。
家具をくださった方々、修繕
のためにご足労くださった
方、小物を送ってくれた友達、
引越祝い祝いに奢ってくれた
り、いい酒をくださった方。
この場を借りてお礼申し上げ
ます。

案内僕はこの古い家の暮らし
がなじんでいるようで、夕暮
れには下駄を鳴らしながら
銭湯に通っているのです。

この部屋に
掃除機はいらない



めらした新聞紙で
掃き掃除しころ

フツウ?

橋本雅敏

この間Eテレにて「ふつうっ
てなに？」という平成世代の
障がい者たちをパネラーに
迎えた座談会的番組をやった。
いた。平成世代はユルくて良
いなく。などと思いがらテ
レビを眺め「ふつうか...」ひと
言。おもしろいテーマなので
私なりに書いてみたい。

私が育った昭和の片田舎
で「普通」とは？社会が突きつ
けて来る「健常者」という絶
対君主様だった。私の両親
は御託に漏れず、脳性マヒの
私に「障害を言い訳にす
な！ちゃんとせえ！」が口癖
で、健常者として生きて行
くことを要求した。私にと
って「普通」とは？プレッシャ
ーであり、憧れであり、諦
めでしかなかった。おじい
ちやおばあちゃん、その
ままの私を可愛がり、愛し、
育ててくれた。

小学校に上がると同時に、
両親は「普通」を口で歌いな
がら、私を施設&養護学校
に入れた。私は言葉は知ら
なかつたけど、社会不適合だ
から捨てられたと思った。
幼心に障害者であること
を自覚した。勉強なんてム
ダだ。立派な障害者なんて
絶対ならない。落ちこぼれ
上等！だって社会不適合だ
から。こんな学生時代を私
は送った。

卒業後、私は授産施設に入
った。脳性マヒのアテトーゼ
(不随意運動)野郎にライン
作業なんてできない。だが
粘った。私を見ると「(健
常者のように)ちゃんとせ
えー！口答えすなあ！可愛げ
がない！この穀潰し！」な
どと、不機嫌になるあの人た
ち(両親)と一緒に暮らす
のは、まっぴら御免だ。(高
等部の3年間自宅から通学)
あの環境に戻りたくないそ
の一心だった。しかしここで
も「普通」は私の前に立ち
かかる。友達には恵まれた。

しかしどうにもならず、辞め
て私は田舎に帰った。
一日3時間で終わるはずだっ
た田舎での閉店後清掃のバイ
ト、意外にも6年半続いた。
このバイトのおかげで親と顔
を合わせる事が少なくなっ
た。店舗出入り口、ガラス一
枚割れたことが、私の責任
になりクビが飛んだ。ありが
とうございます。私のこと
最後まで庇ってくれた課長
さん「俺の力不足で...すま
ん」と頭まで下げられた。私
はただの障害者のバイトだ
よ。私は社会不適合のはず
なのに...この環境だから最
後まで頑張れた。

私の「普通」は社会が突きつ
け背負わせたモンだ。それは
社会からの「理不尽!普通」で
あって、私の「ふつう」では
ない。私の「ふつう」はなん
だ?私を縛るものはここに
はない。「ふつう」を探すため
私は田舎を後にした。

私は田舎を後にした。
西宮に住んでいる妖怪的重
度障がい者のおっちゃん。
元青い芝の会で青鬼として恐

れられ、この頃まだ公安から
目を付けられていた。阪神
障害者解放センター代表。
そんな福永のおっちゃん、ひ
よんなことから私はカバン
持ちをすることになった。お
っちゃんとのファーストコン
タクトは...出てこい!お
前出てこい!生活保護取るま
での資金30万用意せえ!と
いきなり吠えてきた。私は
えっ?えっ?ええええええええ!
だった。ここでは書けないピ
ーなお話をおっちゃんに初
対面の私に、「ピーーは!ピー
ーでな、ピーーや!」「せやから
ピーー!」「ガツハツハツハ!
」「ピーーやで!」そしておっ
ちゃんと言う「俺は俺のために
戦ったんちゃう!周りのた
めや!周りの障害者!守る
ためや!」などと熱く語って
いた。このおっちゃん!いつ
たいナニモン?やっべええ!
おもしろえええええええ!
おっちゃんにみせられた。
おっちゃんは生活保護の取り
方を教えてくれた。制度解釈
の仕方を教えてくれた。知り

元青い芝の会で青鬼として恐

合いの不動産屋を紹介してくれました。保証人にまてなつてくれた。おっちゃんは豪快な笑いの後「橋本！制度を勉強せえ」が口癖だった。訳のわからない制度の勉強会にいきなり同行、ほぼ週3回2時間以上みっちり、資料は膨大、えらいこっちゃ！それは：そう？勉強会になつた？もうお腹いっぱい。眠気との戦いだった。その真価は：私が最後に参加した県とのオールラウンド交渉の席で発揮された。舐めた態度の県職員たち、言葉にムカついたのを覚えている。私は発言の機会を貰うと、まず職員の言葉をカウンターで潰し、こちら側の制度解釈を述べ、観てきたもの、実際困ってる現場（障がい者）の話など、ありったけのリアルを詰め込んで打つけた。職員たちの顔色が変わった。みんな騒ぎ立ち拳がり、この日は制度を勝ち取れた。時は少し遡る。西宮に出て来た私は生活保護を受け

ることになった。田舎の友達に言われた言葉がある。「生活保護は最低賃金（現場）の公務員や、勉強してこい！」その言葉通りおもいきり頑張った。私は名刺を作るため事務局次長を名乗れと福永のおっちゃんに言われた。つまりペーパーの何でも屋。おっちゃんは「作業所はお前に任せる。失敗しても構わん！好きなようにやれ！」と何もやらないザ・アジトな作業所の運営を任せられた。職員たちにも恵まれ、ヘンプアクセサリーなどを手がけ、夏場にはバザーなどでジエラート販売を行う、お洒落系作業所に徐々に変貌して行った。おっちゃん曰く「橋本！お前は運動家ちゃう！商売人や！」らしい。お掃除もやった！作業所の運営、メンバーさんの相談、職員との調整、おっちゃんのお供、そして：おっちゃんの暴走食い止め係（おっちゃんに納得いく対策を必ず用意した）私にしかできない

かった。私の事務局次長が機能するまで一年以上の月日がかった。こんな私を周りの障害者運動家たちは大好意的に受け入れてくれた。しかしなかに、あの新入りウザイ的な感じで、「あんたは障害者の自覚がない」運動家たちは時々に言葉に困った時かな？わかって欲しい時かな？捨てゼリフかも？ようわからん！）こんな高飛車で御門違いなことを私に打つけてきた。私は思った。それを言うのはある意味反則でしょう。あなたの障害はあなたのもの、私は知らない。あなたの「普通」を言われても私は黙るしかない。この違和感は今も残っている。私は障害者にもなれない。私の「ふつう」はなんだ？

そんなある日、福永のおっちゃんに私を見て、いつものイタズラな笑いのあと「コイツ障害者ちゃう！橋本お前はモドキや！障害者モドキ！ガッハッハッハ！モドキ！」などと、またおっちゃん、マジとも遊びとも取れるキワドいお言葉を：（笑）私は、おっちゃん！まあ、旨いこと言うやんと思つた。障害者モドキ：いや、語路は良いが、ちよっちよと待ちや！障害者モドキやと健常者なつてまうやんか！モドキ障害者にせんとマズイ。私は健常者にはなれない。障害者にも成りきれない。なにもかもが中途半端。それでええやん！開き直れ！私の気持ちは随分と楽になれた。

「ふつう」の定義は人それぞれ、私は百万人いれば百万の「ふつう」があると思う。その「ふつう」を見つげるためモガキ学ぶ姿勢は必要だ。当たり前のようにそこにある呪縛の「普通」に囚われない力を身に付けてください。そして自分らしく生きてください。私の「ふつう」はこれだ！現在私は家庭を持ち大阪に住んでいる。福永のおっちゃんのとところは離れたけど、与太者にして物書き、モドキ障害者野郎は健在です。

「ピースぬ宝☆サトシ師匠」フォー
 くギ・家族ゲーム前編く
 一番弟子キモヤン又
 23年3月某日のこと。
 皆様おはこんばんちわキモヤンです。
 私は瓶田初男大先生に、あの衝撃的な言葉を浴びせられたのです。
 「なあなあ、キモヤン又さくん僕のお母ちゃんになって。?????!!!「ハア#?!」
 突然、背後から金属バットでドツかれたような、はたまた、鮎の塩焼き食べる時みたいに、背骨をスルツと引っこ抜かれたような、何とも言えない感情を必死に押さえ込みながら立ちすくんでしまいました。
 とりあえず、お互いの年齢確認をして、私には実の娘がいることも説明し、まあそんなこと無しにしても、こんな

四天王寺の綾瀬はるかを捕まえて「お母ちゃん」はないやろう！アホッ！と丁寧に断りしたのです。（キモヤン様！笑！丁寧に：by 与太）

実は：その頃私は、サトシ師匠のことで少し気になっていたことがあったのです。キモヤン又は見た…それは…サトシ師匠と初男大先生は、本当は好き好き同志なのに、お互いに絶妙な勘違いをしては、大喧嘩を繰り返して、特にサトシ師匠が日曜日の夜、御実家から帰って来られた時、少しナーバスになっておられるので、その「勘違い大喧嘩」の負のループがより一層エスカレートしていくのです。

しかもサトシ師匠は、「怒られ芸」のためのツッコミには、快く対応されるのですが、マジ怒られの対応は、まるで子供というか（サトシ師匠、失礼）わからんとにかく唇をトンガラせて、石のように動かなくなるか、猛獣のように暴れて止められなくなるか、どちらかしかないのです。

これはさすがに、ひいき目に見ても、サトシ師匠の愛されキヤラクター、そして命をかけて積み上げて来られた名声をスパー台無しにしてしまうぞ！

心底私は、サトシ師匠のことを心配して、血も凍るほど、おびえていたのです。

そこで初男大先生のあの一言「葉！（初男、グッジョブ！）私、ヒラメいたのです。そうや！初男のお母ちゃんになったげる変わりにサトシ師匠を初男の弟という設定にしたら…」

キモヤン又妄想

ギ・家族劇場

「キモ母ちゃん」これ初男！サトシはあなたの弟、やから面倒見てや、優しくうせなアカンねんで！

「キモ母ちゃん」初男はお兄ちゃんやからな！お母ちゃんな！そんな初男が大好きやねんで！

初男 うん！キモ母ちゃん！初男頑張るう！

めでたしめでたしチャン！チャン！

「サトシ師匠のためなら一肌

脱ぎまっせ！」

そしてこのミツシヨンは、曲がりなりにも一応何とか、子育てをした経験が功を奏したのか？まあまあイイ感じでした。タートしました。

どこまでもチャレンジャーな私はさっそく猿橋さんに「土曜日のガイド、サトシ師匠と初男大先生そしてキモヤン又で組んで下さい」と申し出たのでした。

（笑撃の後編へ：続く）

監修 パパラッチと太

李政美さんの歌声に酔いしれて！

大西 洋子

暑い暑い8月の23日、金曜日の夜いつもの居酒屋の場所を4軒のホールに移し、満席の中で李政美さんのライブがありました。

ピアノ、バイオリン、チャング、魂に訴える音楽に酔いしれた。

いい音楽は元気が出るし、心が豊かになる。幸せでした。ありがとう。

2日後の25日、カオリーニヨさんのライブで江州音頭でおどったら、体が軽くなって元気になりました。

9月はエイサーまつり（大正区で毎年行われる沖繩のイベント）。ソバを売りまくり、ビールを売ります。一日楽しむゾ。

※脱帽！※本気のドキユメンタリーに感動

ドキュメンタリー映画「マミー」。十三の第七芸術劇場で連日の満席、立見が出るくらいで、驚いている。カレー事件の林眞須美さんのえん罪を淡々と描いている。

マスコミにおどらされて、林眞須美さんを死刑に追い込んだ25年前のことを自分にも問題があったと思わせる。

今もずっとつづくマスコミにだまされるな！監督は、身をもって真実を知ろうと、あらゆる関係者にインタビューを申し込む。

死刑、ゾツとする。世界でも少数派の死刑制度、許してはならぬ。この映画はかなり評判をよぶだろうから、

来年のカンヌ映画祭に乗り込んで「死刑廃止」のプラカードを掲げ、世界から日本の野蛮さを訴えてはどうか。

カンヌツアーをするってどうかしら。今の日本の茶番のようないびつな自民党、立憲民主党の総裁選。情けない。

世界から見つめ直すってのはどうか？

毎日暑い日が続く。頭もどけそう、何にも手がつかない。そんな中で、ライブがあり、映画を観て、元気が出る。是非「マミー」観て下さい。

◇ 編集後記 ◇

信くんはタブレットで電車の動画をよく見ている。

新幹線だったり、京都行の快速電車だったり、大好きな京阪電車だったりする。

今日はどこかな？信くんに聞いてみる。信くんは嬉しそうに慣れた手つきでタブレットを止め、そこには小浜線普通、さすが信くん！

マニアックですなあ。

編集部